
HIGASHI
第１学期終了。ご協力ありがとうございました。
コロナ感染症予防に関しては、５類移行に伴って、様々な学校行事等が例年通りに行えるよう

になってきましたが、まだまだ油断はできません。そんな中、今学期がほぼ予定通りに終了でき

るのも、保護者の皆様のご理解とご協力があってこそと、心から感謝申し上げます。

さて、本日の１学期終業式では、生徒に次のような話をしました。

今日で７２日間の１学期が終了。今年度もコロナ対策が求められる中、学校では３年ぶり

に、予定した行事等をほぼ行うことができた。

私の１学期の印象は、何と言っても３年生の最上級生らしさが際だっていた。３年生の東

中のリーダーとしてのがんばりには、ただただ感謝しかない。また、２年生の上級生として

のたくましさ、１年生の中学生らしくなった雰囲気は、すばらしいものを感じる。この成長

の歩みを、夏休みで滞らせることのないように強く願っている。

この表は昨年度の「全国学力・学習状況調査」の結果で、上の段が「平日に学習目的以外

でネットを利用した時間」、下の段は「数学の正答率」。

ネット利用時間 ０ ～１時間 ～２時間 ～３時間 ～４時間 ４時間～

数学の正答率 ６０％ ６０％ ５６％ ５０％ ４５％ ３９％

学習目的以外でネット利用をしない人の正答率は６０％、４時間以上利用する人の正答率

は３９％。即ち統計的には、４時間以上利用する人は、全く利用しない人の「３分の２しか

正解できていない」ということになる。

現代社会において、ネットの利用は欠かすことができないもの。しかし、学生にとっては、

その使い方を間違えば、学習の大きな妨げとなる。ゲームや動画視聴の時間を減らすことが

学力向上の大きな秘訣の１つであることは間違いない。もう一度、夏休みの目標や生活予定

表を見つめ直してほしい。特に３年生は、２学期になって「成績が上がらない」ということ

になっても手遅れ。夏休みの生活が高校入試の成否の鍵を握っていると思う。

１・２年生も、暇だから「ＹｏｕＴｕｂｅ」を見る、ゲームをするのではなくて、暇なら

ば読書をしよう。次も全国学力・学習状況調査の結果の１つ。

読 書 に つ い て 読書が好きだ 読書は嫌いだ

数 学 の 正 答 率 ５７％ ４４％

明日から３５日間の夏休み。８月２５日の始業式には、規則正しい生活、夏休みの目標を

達成する努力を通して、ひとまわり成長した皆さんに会えることを楽しみにしている。

いわき市教育委員会では、８月９日（水）から８月１６日（水）までの８日間を市内小･

中学校一斉に「学校閉庁日」と定めました。この期間は、原則として学校には校長・教頭は

じめ職員は不在となります。また、部活動も実施いたしません。（全国大会出場等の例外は

あります。）

また、この期間、学校の電話は留守番電話での対応となります。緊急時については、下の

番号へダイヤルしてください。皆様のご理解とご協力をお願いします。

◆ ８／９ ～ ８／１６ 緊急時連絡先 ０８０－３３３８－８３００
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１学期の反省（各学年代表生徒から）

〔 第 １ 学 年 〕 代表：１年１組 助川 歌音
中学校生活のスタートである１学期は、あっという間でした。１年生全体の１学期の振り返りをしたいと思います。

反省点は大きく２つあります。

１つ目は、生活面において落ち着きがないということです。落ち着きがないので、ささいなことでトラブルになるこ

とがたくさんありました。小学生気分が抜け切れておらず、中学生になりきれていないということです。

２つ目は、「２分前着席・学習」ができていないということです。２分前に席に着いていても、隣の人と話してしまっ

て落ち着きのない状態のままスタートしてしまうことがありました。スムーズに授業に入るためにはスタートが大切だと

思いました。

これらの状態を改善するために、学年委員会を開き、２週間ごとに強化目標を設定して取り組んでいます。今ま

で「２分前着席・学習」と「登校後の片づけと朝読書の徹底」を目標に取り組みましたが、強化週間中はよくても、そ

れが終わると元にもどってしまう傾向があります。よくなってきたところは継続できるようにしていきたいです。

このように課題はたくさんありますが、よいところや改善されているところもあります。例えば、体育祭では一人一

人がみんなのために、自分の係の仕事に責任を持って取り組み、とても盛り上がりました。学習面では、チャイムが

鳴ってから授業で使うファイルなどを取りに行く人がいたのですが、２分前着席の効果もあり、減りました。これからも

よいところは増やし、改善すべきところは、意識して声かけをみんなで行い、直していきたいと思います。２・３年生

の先輩方を見習って、東中生らしくなれるよう、少しでも成長できるよう、２学期からがんばりたいと思います。

〔 第 ２ 学 年 〕 代表：２年１組 渡邉 栞凪
２年生になり、早くも１学期が終わりました。クラス替えがあった４月、体育祭があった５月、中体連があった６月、

そして７月になり終業式です。１学期はたくさんの行事があり、とても充実した日々を送ることができました。また２年

生になり、後輩ができたことで、２年生らしい行動を意識している人が増えたと思います。

中でも私たちが１学期に成長できたことがあります。それは、時間を見て行動する人が増えたことです。去年まで

は「１２時３０分いただきます」の給食開始ができませんでした。それにより、食べる時間が減るといった問題や、お

昼の放送が聴けないといった問題がありました。しかし今年度からは、全員が３０分いただきますができるように協力

する姿が増えてきました。授業が終わるとすぐに片づけや手洗いをしにいく人や、当番の仕事をする人、皆へ呼び

かけをする人など、全員が協力することで余裕を持って給食を食べることができています。

このように成長できたことは他にもありますが、まだまだな部分もあります。その中の１つが「メリハリがついていな

い」ということです。授業と休み時間のメリハリをつけるために規律委員などの学級のリーダーが中心となって、学年

全体で意識できるような取り組みを進めていきたいと思います。２学期は、秋風祭やファイナンスパーク体験学習な

どの行事があるので、メリハリをもって活動し、充実した日にしたいです。

これから夏休みが始まりますが、規則正しく生活し、２学期をよいスタートで始められるようにしていきたいです。１

学期よりもパワーアップした私たちをお見せできるよう、この夏休みを「成長の３５日」にしたいと思います。

〔 第 ３ 学 年 〕 代表：３年２組 蛭田宗太朗
私たち３年生は、最高学年になって４ヶ月が経ちました。学校を支える学年としての自覚が芽生え、成長したと感

じる点がいくつかあります。

まずは、委員会活動です。私たちが中心となり、より良い活動になるためのアイディアを出したり、下級生に仕事

を教えたりすることができました。今後もさらに活発な活動ができるよう考えていきます。

次に部活動です。３年間の集大成として臨んだ中体連は、結果は様々でしたが悔いはありません。３年間、いろ

いろな事があったけれど、最後まで切磋琢磨し、ひとつの目標に向かって努力することができました。

また、１学期は修学旅行や体育祭などの行事を通して、自ら率先して企画を考え実行することができたと思いま

す。特に体育祭では今までとは違い、連合を結成して旗を作ったり、１人１役で係全体のリーダーとして動くことで、

自分たちで体育祭を作る楽しさを味わうことができました。

しかし、課題もあります。１つ目は、２分前着席・学習が徹底されていないことです。どうしても休み時間に友達と

話をすることを優先してしまいます。今後は、授業が終わり次第準備をするよう、学級役員を中心に学級全体で呼

びかけを行い、改善していきたいです。２つ目は、休み時間の過ごし方です。３年生になっても落ち着きがないよう

に感じます。もう一度、３年生らしい行動を意識できるよう、学級役員を中心に声かけをしていきたいと思います。

中学校生活最後の夏休みに入ります。この長期休みを利用して、今までの勉強の復習など受験に向けて学習を

していきたいです。２学期は秋風祭や受験準備など様々なことがあると思います。学校の支えになる３年生として、

さらにパワーアップしていこうと思います。


